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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COMISIÓN DE FISCALIZACIÓN 
 
DESIGNA IEEQ A INTERVENTOR PARA LA LIQUIDACIÓN DEL PARTIDO QUERÉTARO SEGURO 
La Comisión de Fiscalización del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) designó al encargado de 
despacho de la Unidad Técnica de Fiscalización, Carlos Abraham Rojas Granados, como interventor en el 
proceso de liquidación del partido político local Querétaro Seguro. Lo anterior, en cumplimiento a la Ley 
General de Partidos Políticos y la Ley Electoral del Estado, que establecen que la falta de obtención de al menos 
el 3 por ciento de la votación válida emitida en alguna de las elecciones locales constituye motivo para la 
pérdida de registro de un partido. El interventor designado está facultado para llevar a cabo actos de 
administración y dominio sobre el patrimonio del ente político en liquidación, y deberá cumplir con las 
obligaciones inherentes al cargo de acuerdo con la normativa correspondiente. Durante el periodo de 
prevención, las dirigencias, quienes administren o representen legalmente al partido deberán suspender pagos 
de obligaciones vencidas; abstenerse de enajenar activos del partido; evitar realizar transferencias de recursos 
o valores sin autorización de la persona interventora; permitir que el interventor tenga acceso a los estados 
financieros, estados de cuenta bancarios, así como a cualquier otro documento, entre otras obligaciones. El 
colegiado instruyó a la Unidad Técnica para que notifique el dictamen a la representación del partido político 
local en proceso de liquidación. Por otra parte, fueron presentados los informes de actividades del segundo 
trimestre del año de la presidencia de la Comisión, a cargo de la consejera electoral María Pérez Cepeda, y de la 
Unidad Técnica de Fiscalización. Sobre este último, el funcionario Carlos Abraham Rojas destacó el seguimiento 
al procedimiento de disolución y liquidación o modificación del objeto social de las once asociaciones civiles 
constituidas por organizaciones ciudadanas que pretendieron obtener su registro como partido político local; 
además, del trámite de 32 expedientes en materia de disolución y liquidación de asociaciones civiles formadas 
como requisito para aspirar a una candidatura independiente en el Proceso Electoral Local 2023-2024. La 
sesión contó con la participación de los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia 
Zarazúa, el secretario ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro y la secretaria técnica de la Comisión, Margarita 
García Álvarez. (PA 5) 
 
https://plazadearmas.com.mx/nombra-ieeq-a-interventor-para-liquidar-partido/ 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/06/15/ieeq-designa-a-interventor-para-la-liquidacion-del-partido-
queretaro-seguro/ 
 
https://panoramaqueretano.com/queretaro/designa-ieeq-a-interventor/ 
 
INTEGRACIÓN DE LA 61 LEGISLATURA 
 
OPINIÓN / PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez  
La 61. Sinuhe Piedragil, primer presidente de Morena en Querétaro se mantiene como la opción para liderar la 
nueva mayoría del Congreso del Estado, como se lo adelantó este armero, el martes. Lo quisieron bajar. No 
aparecía el miércoles en el proyecto a votarse el jueves en el IEEQ, pero entró a la lista aprobada, al igual que la 
naranja Teresita Calzada y el verde Jaime Garrido. Los partidos de la 4T (Morena, PT y PVEM) tendrán 14 
curules en la LXI Legislatura, pero no alcanzan la mayoría calificada que sí tiene el PAN en la LX con sus aliados. 
Habrá que ver cómo votan, a las primeras de cambio, los 25 diputados, especialmente los dos del PRI, la naranja 
y tres del verde. El PAN ganó cinco distritos y obtuvo tres plurinominales. ¿Quién coordinará a la nueva 
minoría, en la que aparecen el reelecto líder Memo Vega y los decanos Antonio Zapata, Gerardo Ángeles y Leti 
Rubio que están empatando el récord de las cuatro diputaciones del ahora regidor electo Marco Antonio León? 
¿Y quién a la minibancada del Verde, que registró a Arturo Maximiliano García, pero Jaime Garrido es el brazo 
derecho de Astudillo? ¿O la del PT con Ulises de la Rosa que dejó en el camino al panista Enrique Correa, que 
todavía patalea? ¿Y en la del PRI Paul Ospital se va a coordinar solo? Así de fácil. Así de difícil. (PA 1 y 2) 
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https://plazadearmas.com.mx/se-afianza-sinuhe-liderara-legislatura/ 

 
INFORMACIÓN ELECTORAL 

 
BAJA EN PARTICIPACIÓN Y VIOLENCIA, SALDOS DE LA JORNADA DEL 2 DE JUNIO 
Violencia, menos mujeres en puestos de representación, división del poder y una baja en la participación 
ciudadana, son los saldos de la jornada electoral del pasado 2 de junio en las elecciones locales. En Querétaro 
votaron 158 mil 198 personas más que en 2018, pero se disminuyó en 1.6% la participación ciudadana. (P 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
SEGUIRÁ AL FRENTE DEL PAN 
La presidenta del PAN, Leonor Mejía, recibió el pasado jueves su constancia de designación como diputada local 
plurinominal por el blanquiazul. Recordó que la ley le permite ejecutar este cargo, y al mismo tiempo, continuar 
con esta posición en el partido. Afirmó que sería en noviembre, cuando se realicen las elecciones internas para 
elegir una nueva presidencia. (PA 5) 
 
TRABAJARÁN PANISTAS POR 2027: BOTELLO 
Líderes panistas han externado su interés de trabajar de manera conjunta para refrendar al PAN en la 
gubernatura de Querétaro, subrayó el panista Alfredo Botello, quien añadió que será en dos semanas cuando se 
lleve a cabo la sesión de consejo nacional para analizar los resultados de la alianza electoral. (DQ 5)  
 
NO PODEMOS PERDER TIEMPO PARA TRABAJAR POR CORREGIDORA 
El presidente municipal electo de Corregidora, Chepe Guerrero, afirmó que no hay tiempo que perder de cara a 
la toma de protesta de la administración 2024/2037, por lo que continuó con su gira de agradecimiento en la 
demarcación. En esta ocasión, visitó Lomas de Zaragoza, Murallas de El Batán, Pita y Purísima de la Cueva. (PA 
3) 
 
APUESTA RODRIGO MONSALVO A UN CRECIMIENTO RESPONSABLE EN MUNICIPIO DE EL MARQUÉS 
El alcalde electo del municipio de El Marqués, Rodrigo Monsalvo mencionó que uno de los retos que tendrá su 
administración será tener un desarrollo sostenible, aseveró que se tienen las herramientas para que esto se 
realice de manera responsable. (N 2) 
 
PRI 
 
ALIANZA AFECTÓ VOTACIÓN DEL PRI, ACUSA ABIGAIL 
La presidenta del PRI, Abigail Arredondo, reconoció que se afectó el resultado de la votación a favor del tricolor, 
por la alianza que se hizo en Querétaro de “Fuerza por México”, junto al Partido Acción Nacional y el de la 
Revolución Democrática. (PA 5) 
 
MORENA 
 
RECLAMAN VOTO POR VOTO NUEVE MORENISTAS 
Un pequeño contingente de simpatizantes de Morena se reunió este domingo en los alrededores de la Comercial 
Estadio para manifestarse en contra de los resultados de las recientes elecciones en la entidad. La 
concentración fue organizada por Jorge del Bosque, quien se pronunció enérgicamente a favor de la democracia 
y la transparencia electoral. "El motivo de la reunión es una marcha apartidista, ciudadana, donde exigimos y 
peleamos por la democracia en Querétaro". (DQ 8)  
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ACUSAN QUE TOÑO MEJÍA QUITO APOYO A ESTUDIANTES 
Más de cien universitarios están siendo afectados tras los resultados de la pasada contienda electoral en el 
municipio de Tequisquiapan, y es que, el actual gobierno municipal, retiró los apoyos de transporte gratuito y 
alojamiento en “la casa del estudiante” en la capital del estado. De acuerdo con el presidente municipal electo 
Héctor Magaña, de extracción de Morena. (PA 8) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ATIENDEN MÉDICOS PRIVADOS A 47.1% DE LOS ENFERMOS 
En clínicas caras o pequeños consultorios, los prefieren a los servicios públicos. 
 
N: ATRACO EN MOCHOMO 
Violento robo a mano armada sufrió comensal dentro del restaurante. 
 
AD QRO: ANTE SEQUÍA, VAN 100 MDP PARA RIEGO 
Para contrarrestar la época de estiaje, la Sedea creó un programa para promover sistemas de riego y manejo 
sustentable de la tierra en la entidad. 
 
EUQ: AUMENTA 10.6% SECTOR INFORMAL EN EL ESTADO, SEGÚN EL INEGI 
Por su nivel de crecimiento, se ubicó en el cuarto lugar nacional en tercer trimestre de 2023. 
 
CQRO: CONTINÚA RIESGO DE INCENDIOS EN RESERVA DE BIÓSFERA SIERRA GORDA 
Roberto Pedraza Ruiz expresó que es positivo que para esta semana se pronostiquen precipitaciones; no 
obstante, puntualizó que si las lluvias no son de gran intensidad, el agua no permeará en el suelo y no se 
recargarán los mantos acuíferos. 
 
PA: MÉXICO YA ES MEJOR, ASEGURA DE LA MATA 
Habla sobre su novela “Las Heridas” y las luchas de la izquierda por la democracia. 
 
P: CLAUSURAN 20 EMPRESAS POR VIOLACIONES AMBIENTALES  
La Procuraduría mantiene supervisión y vigilancia de los contaminantes que emiten las industrias de diversos 
rubros en los diferentes parques industriales que se ubican en la entidad. 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ESPERAN ACUERDOS ENTRE LOS PARTIDOS EN EL CONGRESO 
La construcción de acuerdos y los resultados que la LXI Legislatura local dará a la ciudadanía, dependerán de la 
selección de los coordinadores de las bancadas, expresó el diputado Guillermo Vega, presidente de la Junta de 
Coordinación Política de la LX Legislatura local. Esto al detallar, que, tras darse a conocer la conformación 
política y los integrantes de la próxima legislatura local, en el caso de Acción Nacional será el partido quien haga 
este nombramiento y elija a la persona que los coordinará en los próximos tres años. (P 4) 
 
YA NO VA EL VOTO ELECTRÓNICO NI LA VENTILACIÓN EN CONGRESO LOCAL 
La presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura, Ana López, comentó que no se contemplaría aplicar el 
proyecto de instalación del Sistema de Voto Electrónico en esta legislatura. El motivo, señaló, es que la mesa 
directiva encabezada por el diputado Gerardo Ángeles, no habría considerado presupuesto para este objetivo; 
diputado que consideraba en su momento este sistema como un método de modernización legislativa (...) (PA 
5) 
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PODER JUDICIAL 
 
MÉXICO YA ES MEJOR, ASEGURA DE LA MATA 
Para el doctor en derecho, maestro y escritor Felipe de la Mata -magistrado de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación- el México actual es mejor que el de su niñez y más democrático. Al 
ser entrevistado sobre su novela Las Heridas, en donde narra los años de la llamada guerra sucia contra los 
movimientos armados de los 60 y 70, así como la elección de 1988, punto de quiebre en la lucha de la izquierda 
mexicana. (PA 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
REGRESAN TIANGUISTAS AL MERCADO LA CRUZ 
Tras 9 meses de ser removidos al estacionamiento de Plaza de las Américas, este domingo en el marco de los 
festejos del Día del Padre, los tianguistas regresaron a su lugar de origen en la planta baja del nuevo 
estacionamiento del mercado de La Cruz (DQ 4) 
 
DESALOJAN AMBULANTES 
La Secretaría de Gobierno Municipal, mediante la Dirección de Inspección, está llevando a cabo un operativo 
para evitar la presencia de comerciantes ambulantes en el Centro Histórico. Este operativo comenzó con el 
desalojo de vendedores ambulantes que ocupaban el Jardín Zenea y otras plazas públicas del área central. (AD 
4) 
 
ARTESANOS ROMPIERON EL PACTO 
El secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Martín Arango, aseguró que el grupo que ha estado 
inconforme con las condiciones de venta en lo que será el Nuevo Mercado Artesanal rompió “el pacto” que se 
tenía con el gobierno municipal, para ejercer el comercio en vía pública bajo el esquema rotativo. (PA 10) 
 
DISMINUYEN MATRIMONIOS Y DIVORCIOS 
El director del Registro Civil del municipio de Querétaro, José Romero, informó una disminución en el número 
de matrimonios y divorcios registrados en los primeros cinco meses de 2024 en comparación con el mismo 
periodo del año pasado. (AD 5) 
 
NORMA FUNCIONARÁ SOLO CON EL COMPROMISO DEL SECTOR PRIVADO 
Luego de que el ayuntamiento de Querétaro aprobó una norma técnica que regula el nivel de ruido en la ciudad 
a través de un límite máximo de 68 y 65 decibeles en horario diurno y nocturno, el fundador y presidente de la 
Asociación de Restaurantes, Bares y Discotecas del estado, Rogelio Garfias, subrayó que, para que la disposición 
“funcione”, debe existir un compromiso por parte del sector privado o, en su caso, la firma de un acuerdo que se 
acompañe de la creación de un directorio de quiénes son los que la acatan. (CQRO 2) 
 
ALISTA CAPITAL CAMPAÑA DE EXHUMACIONES Y CREMACIONES 2024 
El Registro Civil del municipio de Querétaro se prepara para la campaña de exhumaciones y cremaciones de 
este 2024, que se espera implementar en el último trimestre del año, a partir del 1 de octubre. El director de la 
dependencia municipal, José Luis Romero, recordó que fue en el 2022 cuando se registró la mayor participación 
de la población con dos mil 591 exhumaciones derivado del trabajo conjunto con Servicios Públicos 
Municipales, que permitió identificar las temporalidades vencidas que se tenían en los panteones municipales. 
(N 5) 
 
COBROS EXCESIVOS DE RED RECOLECTOR 
La coordinadora de regidores de Morena en el Municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga, solicitó una revisión 
exhaustiva de los contratos de concesión luego de detectar un cobro excesivo en el servicio de recolección de 
residuos sólidos por parte de la empresa Red Recolector, que supera los 150 mdp. De acuerdo con la regidora, 
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la administración municipal no actualizó el contrato conforme al decreto federal de desindexación del salario 
mínimo ha generado un sobrepago con dicho monto. (DQ 8) 
 
EL MARQUÉS CREA NUEVO POLO DE OPORTUNIDADES 
En las dos últimas décadas el municipio de El Marqués ha tenido un crecimiento en el sector inmobiliario, las 
actividades industriales y comerciales, tan sólo entre 2015 y 2020 el crecimiento poblacional fue del 7.87%. La 
ubicación del municipio ha impulsado su crecimiento ante la presión urbana que ha experimentado la zona 
metropolitana de Querétaro en las últimas décadas, ya que está conectado mediante la carretera 57, carretera 
57 D, y carretera estatal 200. (DQ 6) 
 
MODELO DE JUSTICIA CÍVICA EN CORREGIDORA PRESENTA BUENOS RESULTADOS 
Se han realizado 392 convenios conciliatorios entre vecinos, además de que el 20% de los infractores de faltas 
administrativas, son sancionados con trabajo a favor de la comunidad El municipio de Corregidora informa que, 
desde la implementación del nuevo Modelo de Justicia Cívica, se han alcanzado significativos avances en la 
resolución de conflictos vecinales y en la mejora de los espacios públicos. (AD 12) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CFE PIDE CAMBIOS TÉCNICOS A PLAN DE ENERGÍA ESTATAL 
La CFE solicitó al gobierno de Querétaro realizar modificaciones al proyecto inicial de energía que se tenía 
contemplado iniciar en la primera parte del año, por lo que sufrirá retrasos, informó el director de la Agencia 
Estatal de Energía, Mauricio Reyes (...) La intención, dijo, es que no se repitan los proyectos en los programas de 
obra de ambos gobiernos, para que, en lugar de duplicar esfuerzos, se complementen. Aseguró que los cambios 
que se les pidieron son cuestiones meramente técnicas. (EUQ 8) 
 
AUMENTA 8.6% EL VAB DE ECONOMÍA INFORMAL 
El INEGI dio a conocer que, en el tercer trimestre del año pasado, el sector informal del estado subió 10% 
respecto al tercer trimestre de 2022. Lo anterior al presentar los resultados de las MEITEF. Con dicho aumento, 
fue el cuarto estado donde más creció el sector informal en el país, pues el primer lugar fue para Campeche 
donde ese sector creció 58.2%, el segundo Quintana Roo con 31%, Oaxaca con 15.2%, Querétaro con 10.6% y 
en quinto Sonora con 9.7%. (EUQ 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO   
*Amarildo, en desquite. *Quita apoyos Escobedo. *Capital ¿y los que vienen?. Justo cuando más debería 
estar presente, tanto o más de lo que están sus opositores como  “Chema” Tapia, el presidente municipal electo 
de Querétaro deja un vacío y sin acompañamiento a Luis Nava en el tramo clave de la transición administrativa, 
porque es ahora cuando se decide el probable buen inicio del siguiente trienio. Ya de salida y despojado de 
opción política, a Luis Nava no le faltarían ganas ni razones para dejar crecer los conflictos y dedicarse por 
completo a blindarse de futuras auditorías. Pero hace lo contrario, encarando asuntos que ya son más ajenos 
que propios y cuya gravedad se dispara, precisamente, porque los involucrados desean tener certezas y 
compromisos del que mandará en el municipio a partir del 1 de octubre, léase Felipe Fernando Macías. No del 
que ya se va. Para colmo, a dos semanas de las elecciones los que no paran son los que perdieron de Morena y 
Partido Verde (y que tanta lata darán a Macías), mientras que los medianamente victoriosos panistas se 
retiraron a descansar en una capital demandante e incontenible. Ambición desmedida. El grupo “anayista” del 
que proviene Felipe Macías no deja de regatear a Nava y a su actual gabinete ciertos méritos que les 
permitieron defenderse ante el electorado para diferenciar el voto en la capital, donde contrario a Corregidora y 
El Marqués hubo sonados triunfos de Morena. La gestión de 6 años de Nava, como todas con aciertos y errores, 
fue una agarradera importante para el triunfo de Macías por 10 puntos de diferencia, pero hoy la ambición pone 
al “anayismo” mucho más pendiente de lo que recibirá que de ir tomando el pulso al volante. Y así están sobre 
sitios estratégicos como la Secretaría de Finanzas, pero ausentes en la chamba desgastante. Mercado artesanal 
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Tras el retiro del comercio ambulante, el fin de semana el Jardín Zenea lució bonito, despejado, limpio y 
ordenado. El proyecto de reubicar a los comerciantes y artesanos en el nuevo Mercado Artesanal avanza y, 
aunque hay un grupo que se resiste a dejar las calles, las mesas de diálogo siguen puestas. Es clara la instrucción 
de Luis Nava es dejar la casa en orden. La propuesta de ofrecer eventos culturales, gastronomía y artesanía en 
un mismo lugar atraerá a citadinos y turistas, lo que redundará en más clientes y hasta carros nuevos tendrán 
para exhibir sus productos. Su exigencia de ocupar los lugares más privilegiados del Centro Histórico, algo que 
no se otorga ni al más próspero comerciante establecido, no está a negociación porque es ilegal. Ilusos. Algunos 
seguidores del partido Morena aún quieren hacer marcha y movilizaciones, cuando ya todos se fueron a dormir 
y prácticamente cerraron el changarro luego de las elecciones. El colmo es el grupo de Jorge del Bosque, que 
quiere un recuento del recuento de votos para ver qué más les toca. Lograron mucho, pero se quedaron 
engolosinados.  “Chepe” Disciplinado. El viernes Mauricio Kuri entregó obras en el municipio de Corregidora, 
acompañado por el alcalde Roberto Sosa Pichardo y otros funcionarios. Y sorprendió la presencia de Josué 
“Chepe” Guerrero, quien ganó la elección y será el próximo presidente municipal. San Juan de Feria. Arrancó la 
Feria Nacional Ganadera en San Juan del Río y la respuesta ha sido buena. Eventos desbordados y mucho ánimo 
en general, teniendo en la presentación de Santa Fe Klan una de las más concurridas hasta ahora. Eso sí, la 
reventa de boletos para el palenque se agudiza y ya es común ver a grupos rondando el exterior del recinto, 
comprando y vendiendo. Sin mencionar el extraordinario mercadeo de boletos generado en las redes sociales. 
Desquite. Duras críticas desataron los gobiernos de Amarillo Bárcenas en Pedro Escobedo y de Antonio Mejía 
en Tequisquiapan, al retirar apoyos a estudiantes y otros grupos sociales tras perder sus respectivas elecciones. 
Pagan justos por pecadores. (DQ, ESSJ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA 
Siempre respeto y comunicación verdadera con los medios. El gobernador del estado, Mauricio Kuri, tuvo 
oportunidad de reunirse con los representantes de los medios de comunicación en Querétaro para hablar, 
reflexionar y replantear la esencia mediática de la libertad de expresión; de la que dijo, debe ser como la fuente 
inspiradora de la crítica y de la verdad que la sociedad reclama todos los días. Fue claro al señalar que el papel 
fundamental de los medios de comunicación desde los más importantes directivos, editores, reporteros, 
conductores, locutores, trabajadores todos hasta los más incipientes y sencillos medios de información no 
deben olvidar nunca su visión informativa, crítica; de entretenimiento y cultura y, además, responsable que 
sirve para fortalecer el tejido social, desde una perspectiva institucional como lo establecen los artículos sexto y 
séptimo de nuestra constitución mexicana. Acompañado de los integrantes de su gabinete, quedó más que claro 
que aquí en Querétaro se trata de una relación de respeto; de trabajo y de camaradería que aprovechó el jefe del 
ejecutivo para defender los puntos esenciales más importantes de lo que ha sido la primera parte de su gestión 
al frente del gobierno del estado y luego de que ha pasado ya la contienda electoral. Al calor de la contienda 
electoral, Kuri aseveró que ciertos aspirantes aprovecharon la temporada alta de elecciones para decir mentiras 
en contra de lo que se ha logrado en Querétaro. Puso como ejemplo la obra de Paseo 5 de Febrero que, 
reconoció, no se ha terminado como se tenía contemplado, pero que están ya en los últimos detalles y es una 
obra que ya está cambiando lo que era nuestra ciudad; una obra que se tenía que hacer si o si. En el transporte 
público, cambió el juego por completo al ser el gobierno del estado, responsable de atender con calidad, 
prontitud y eficacia a los usuarios diarios en la zona metropolitana. Se adquirieron 400 camiones marca 
Mercedes Benz para revolucionar no solo la imagen, sino el servicio que hoy reciben miles de queretanos con la 
tarifa más baja del país. Y en el tema de agua dijo que “es una mentira que digan que queremos privatizarla”, 
cuando hemos trabajado y por eso se insistió tanto en la ley de aguas del estado para asegurar el abasto y 
dotación para toda la sociedad y con ello, mejorar los niveles de bienestar de todos, muy a pesar de que la 
sequía y la falta de agua en todo el país, están causando severos estragos desde los mantos hídricos. Hizo otro 
anuncio no menos importante. Aprovechó para ratificar y respaldar con todo a Juan del Villar Zabalegui como 
coordinador titular del área de comunicación social quien, dijo, “ha dado muestra de capacidad, lealtad 
institucional y vocación de servir a Querétaro en una mejor relación con los medios de comunicación como lo ha 
hecho desde hace muchos años”; con la finalidad de dar certeza y continuidad a los grandes retos y desafíos que 
hoy enfrentan los gobiernos de Acción Nacional, luego de los resultados electorales del pasado 2 de junio. 
Retiran a comerciantes ambulantes del Jardín Zenea. El gobierno municipal de Querétaro que encabeza Luis 
Nava, tomó una muy importante decisión en esta etapa de su gobierno de retirar a cerca de 70 comerciantes en 
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la vía pública que se habían instalado en el Jardín Zenea y que, parecían o se sentían, inamovibles para las 
autoridades ante el “temor” de convertirse en una bomba de tiempo que crecía y crecía todos los días. Desde 
hace años, estas personas; algunos artesanos de otros estados o de zonas indígenas del estado; otros 
revendedores de lo que se podía y otros más que aprovechaban la falta de acción del gobierno municipal para 
aplicar el reglamento de comercio en la vía pública, muy a pesar de que las “molestias” eran muchas para la 
ciudadanía que ya que no podía ni caminar por esa zona, pues el jardín estaba convertido en un tianguis; en un 
lugar donde, se supone, está prohibido el comercio informal. Sea lo que sea, el gobierno municipal ha insistido 
en que hay otros espacios y formas para la comercialización de artesanía en el primer cuadro de la ciudad que 
se coordinan a través de la secretaría de gobierno, ahora, con Martín Arango, quien dicen se quedará en la 
administración de Felifer Macías. Dicen los enterados que desde hacía varias semanas, las autoridades les 
habían hecho  “una invitación a los comerciantes” para que buscaran otras formas de vender sus productos o, 
incluso, en otros espacios que estarían debidamente regulados para ese fin, pero se negaron en todo momento, 
auspiciados por ciertos líderes políticos contrarios al gobierno del PAN. Ha procurado atender las peticiones, y 
ha brindado las facilidades para la venta de artesanías en el Centro Histórico, como será a través del nuevo 
Mercado Artesanal para la venta de auténticas artesanías y para el fomento de las tradiciones y la cultura. 
Mientras esos espacios que son de todos, lucen mejor y para el goce y disfrute de todos los ciudadanos que 
queremos que haya orden y respeto a los reglamentos para poder tener una convivencia mejor y para que esos 
espacios se conviertan en espacios de uso ciudadano para todos y no solo para aquellos que, a nombre de los 
más necesitados, lucran políticamente para conseguir prebendas personales o de grupo y que lo mismo se 
tendrá que hacer en diferentes plazas públicas de la capital del estado. Que no habrá cambios en el gabinete, 
al menos por ahora. Hay muchas versiones de que, después de los resultados del pasado proceso electoral, 
algunos funcionarios públicos, integrantes del gabinete de Mauricio Kuri, deberían estar  “haciendo maletas” 
antes de que lleguen los nuevos gobierno municipales y que van a requerir de políticos de tiempo completo y no 
solo “administradores” o “burócratas de la chamba” que poco aportan a la propuesta ideológica y política que 
representa el actual gobierno. Sin embargo, el jefe del ejecutivo ha sido puntual al señalar que nadie se va y que 
no habrá movimientos en el equipo; sin embargo, agregó otra cuestión circunstancial en el que señalaba “por el 
momento”; el momento es hoy y podría cambiar en las próximas semanas, si los integrantes del gabinete no 
logran cambiarle el rostro a la realidad que hoy se vive en los 18 municipios del estado y que, además, lo lleven 
a los municipios, al menos de la zona metropolitana donde Kuri apostó a ganar y ganó. Es el caso de Querétaro, 
Corregidora, El Marqués, Huimilpan y hasta San Juan del Río donde se concentra el 70% de la población 
económicamente activa de todo el estado y que ameritaría una revisión a fondo para analizar el trabajo de los 
secretarios de seguridad; de servicios públicos municipales; de protección civil; de desarrollo económico que 
deberán dar muestra de capacidad y entereza para hacer frente a los retos de la nueva composición geopolítica 
no solo en el estado, sino a nivel nacional. De esta forma, la visión transversal y de equipo que debe haber, 
servirá para reiterar los triunfos de las administraciones que iniciarán una etapa altamente comparativa en los 
municipios en los que perdió el PAN y donde las ideologías de Morena; del PVEM y hasta del Partido 
Movimiento Ciudadano se convertirán en parámetros muy importantes para el análisis político y viceversa. Ya 
lo veremos, veremos qué pasa con quienes no entendieron o no pudieron entender que, también, tienen algo de 
responsabilidad en los malos resultados del pasado 2 de junio. Ya lo veremos… ¿Será que se tendrá que 
sumar Querétaro al IMSS-Bienestar?. Este fin de semana en el norte de la república, el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, se refirió a la necesidad de que los gobiernos de del PRI y del PAN consideren la 
posibilidad de integrarse al esquema IMSS-Bienestar para completar, dijo, lo que ha sido su propuesta 
gubernamental para mejorar los sistemas de salud en el país. AMLO señaló que le tocará al gobierno de Claudia 
Sheinbaum “convencer” a todos los gobiernos estatales, como al de Querétaro por cierto, de que se sumen a ese 
esquema de salud en nuestro país y a lo que, en nuestra entidad, parece que no es del todo viable. Veremos que 
dice el gobernador queretano, Mauricio Kuri, después de esta  “amable recomendación” que hizo este fin de 
semana el jefe máximo de la 4T que insiste en su afán de “dictarle” o  “encargarle” a la doctora y virtual 
presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, lo que, a su juicio, debe hacer una vez que tome protesta como 
la primera presidenta de México. Así lo dijo el presidente al afirmar que “no veo ninguna dificultad” y 
comprometió a los gobernadores priistas de Coahuila, Manolo Jiménez; y de Durango, Esteban Villegas, a 
sumarse al programa IMSS-Bienestar; lo que tendrán que revisar otros gobernadores, particularmente del PAN 
porque, al día de hoy, se cuenta ya con 23 estados gobernados por Morena y aliados. Así que este será uno más 
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de los retos que tendrá que asimilar el gobierno del estado ante lo que ha considerado, una política pública de 
salud equivocada porque no hay mejor infraestructura, medicamentos y ni siquiera médicos, por lo que el 
gobierno estatal ha tenido que dedicar recursos importantes para dar salud a los queretanos. ¿Qué va a decidir 
Kuri?; ¿se sumará?; al tiempo… ¿Quién o quiénes mataron al PRI?. En 1929 nació como un partido 
hegemónico, como una fuerza política estabilizadora en el país. Que aunque la democracia no fue exactamente 
lo suyo, buscó mecanismos para lograr las transiciones del país en forma pacífica luego de un tiempo en donde 
la revolución mexicana marcó la muerte de sus caudillos que se lanzaban por el poder. Con la misión de 
construir instituciones, por décadas le dio al país un modelo de desarrollo a través de tres sectores, el 
campesino, el obrero y el popular. Las crisis económicas trans sexenales en los años 80’s y 90’s, y un partido 
como Acción Nacional que reclamaba el valor del voto y la democracia y la escisión en 1988 de la izquierda con 
Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo, pusieron en el año 2000 al PRI en la debacle presidencial. Sin 
embargo, la mayoría de sus gobernadores priistas fueron la base del país, y pudieron regresar con el Presidente 
Peña al Poder luego de 12 años. Si bien las crisis económicas mandaron al PRI de los 80 ’s y 90 ’s al hospital, 
mantuvieron decenas de gubernaturas. Pero los escándalos de corrupción y la frivolidad del sexenio peñista lo 
terminaron por ingresar a terapia intensiva. Las malas decisiones, los candidatos amigos e improvisados, sin 
arraigo social y con cuentas pendientes, pusieron al PRI en el precipicio en el 2018. Aunque en Querétaro el 
contrapeso panista, no permitió la entrada abrupta de Morena al Estado. En Querétaro, el último gobernador 
priísta, llegó para recuperar, pero después para decidir todo hasta la fecha. Solo los lacayos y aplaudidores 
fueron una generación que está desaparecida del mapa político con terribles destinos y pésima fama entre la 
sociedad. Con cada proceso electoral y más gente huyendo de la autocracia priista queretana, ahí están y siguen 
los pluris de siempre, los dueños y la familia. El PRI, no es de nadie, o más bien es de pocos. La alianza PAN y PRI 
está a revisión y se tendrá que estudiar su efecto en Querétaro. El PAN sufrió descalabros pero mantuvo las 
posiciones más relevantes en medio de un tsunami guinda. Alito Moreno, presidente del PRI convocará a una 
asamblea para reelegirse y para enterrar al PRI. Ya estaba en estado vegetativo. Murió el 2 de junio. Le cambiará 
el logotipo y el nombre, pero seguirán ahí los mismos y pocos dueños de la franquicia. Ya no es el partido de 
masas y causas sociales. El PAN debe estar atento, frente al cambio de nombre y logo, el PRI ya no tendrá ni el 
nombre y abrirá la puerta de salida de miles y miles de los aún simpatizantes que solo viven en la nostalgia. 
¿Irse al PAN? ¿Irse a Morena o PVEM? ¿Irse a MC? O los partidos se abren, o pierden aliados y apoyos. ¿Quién se 
abrirá y quién se cerrará? En este texto se puede deducir, y podrían haber varias respuestas…para usted ¿Quién 
mató al PRI?. Se viene el cogobierno en Querétaro. La Legislatura local estará integrada únicamente por 8 
diputados del PAN, lo que significa que la oposición tendrá una mayoría aplastante de 17 legisladores para 
proponer algunos nombramientos y presentar diversas iniciativas. En el Tribunal Superior de Justicia se 
designarán dos nuevas magistraturas y a quien presida dicho órgano; a inicios del próximo año habrá relevo del 
Fiscal General de Justicia en el Estado; se presentarán diversas iniciativas y se aprobarán los presupuestos 
estatal y municipales. Ante todo esto, ¿ustedes creen que los diputados mayoritarios le pedirán su opinión y 
permiso a las y los diputados del PAN? Como diría Capulina: "no lo sé, puede ser, a lo mejor, quién sabe, tal vez". 
Pues nooo, por primera vez la oposición tendrá mayoría en el Estado y todo indica que la harán valer, como 
también lo harán en las legislaturas federales en las que solo les faltan dos Senadores para no tener que 
consensuar con la oposición, aunque la presidenta electa ya dio a entender que se escucharán a todas las voces. 
Pero regresando al tema local, se espera que las cosas cambien en Querétaro, los que gobiernan y la oposición 
deberán contar con grandes estadistas y mediadores que logren acuerdos en favor del Estado y del País. Pero 
además, los 18 municipios, de los colores que sean y aún el independiente, tendrán que acudir a la visita 
obligada ante los diputados morenistas que harán mayoría para la aprobación de sus respectivos presupuestos. 
Todas las iniciativas que se manden por parte del partido oficial serán revisadas con lupa y seguramente 
habrán muchos cambios y consensos. El legislativo y el ejecutivo deberán cogobernar, ceder y acordar, si no 
quieren que les pase lo de Nuevo León, en donde la división y la confrontación han desestabilizado al Estado y 
la principal afectada ha sido la ciudadanía. Al margen. ¡Cuánta ambición desmedida! Aún no rinden protesta y 
ya se están dividiendo el estado y el TSJ y la FGE y falta la DDHQ para los compas… ¡Cuánto ánimo de venganza!, 
que los obnubila a pensar por el bien de Querétaro, en tener la mayoría para no consensuar con nadie, en 
imponer sus intereses por sus purititos… pistolas. No vienen a trabajar y a sumarse por tener un mejor 
Querétaro, vienen a la rebatinga y así lo hace ver el compañero y colega de líneas arriba. ATTE Juan Pueblo. 
Díscolo. Una más y muy a su estilo, para asunto tan trascendente como es la Suprema Corte, el presidente trata 
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de legitimar su capricho vengativo con una encuesta en un fin de semana. El resultado ya lo conocemos,  “el 
pueblo sabio y conocedor de las leyes, pedirá las reformas del presidente”. Esto sólo acontece en México, por la 
gran incultura del pueblo y por lo tendencioso de las preguntas, ¿quiere que se acabe la corrupción en la corte? 
¡Claro! y en su gobierno también. Todo esto ante una Claudia cautiva, que hará historia como la primera 
presidente de la República —así lo dice la Constitución— y de la que los ciudadanos esperan que lo sepa hacer 
con dignidad, sacudiéndose el tutelaje y la injerencia de su mentor. Independiente de cómo ganó en esta 
elección de Estado, de la fuerza política del presidente que logró incluir la renovación de mandato en la 
Constitución —no para él, para su sucesora— pensando que si no se alinea, a los tres años la puede quitar. La 
gestión de la nueva presidenta será su responsabilidad, y si quiere sortear este obstáculo, más complejo que 
ganar la elección, tiene que hacerlo desde el principio para legitimar su mandato. Ganó con cinco millones más 
de votos que don Andrés, desde el primer minuto en que asuma el cargo, será Comandante Supremo de las 
Fuerzas Armadas, además, contará con un gabinete capaz y funcional, un verdadero equipo de trabajo y no de 
inútiles “floreros” sometidos al capricho de su patrón, por los perfiles de los que ya se manejan. Esperemos un 
cambio, un gobierno a la altura de lo que merecemos, y como la inútil legislatura ya termina, sería muy fácil 
para la nueva presidenta frenar las iniciativas qué mandó el 5 de febrero el presidente y reconsiderar lo que por 
apolítico la perjudique. Ya veremos de lo que será capaz la nueva presidenta, porque como jefa de gobierno de 
la Ciudad de México, no siempre estuvo de acuerdo con López Obrador. (N) 
 
ASTERISCOS 
Orden. Luego de muchos intentos, finalmente el Gobierno municipal de Querétaro logró retirar todo el 
comercio ambulante del Jardín Zenea, que de a poco se fue convirtiendo en un tianguis donde igual vendía el 
artesano que el comerciante informal con productos chinos. El fin de semana se mantuvo el orden. Ojalá la 
mano   del alcalde Luis Nava se replique en otros puntos del Centro Histórico y de la capital para poner en orden 
el ambulantaje, desde luego vigilando que no se violenten los derechos humanos de nadie. Satisfechas. 
Convencida de que hizo un buen trabajo y que los resultados electorales respaldan su liderazgo, la dirigente 
estatal del PAN, Leonor Mejía, continuará al frente del partido a nivel estatal y será hasta que inicien los 
procesos para la renovación del Comité Directivo que cederá el lugar a quien resulte electo como nuevo 
presidente del PAN. En el PRI, Abigail Arredondo sostiene su cargo con los mismos argumentos. En ambos 
partidos, sus militantes coinciden en un escenario distinto. Urgen a renovarse; otros llaman a “refundarse o 
refundirse”. Continuarán. Luego de la queja de Morena sobre la supuesta cancelación de programas sociales en 
municipios donde sus alcaldes perdieron la reelección, algunos presidentes municipales aclararon que los 
programas sociales continúan y que, después de la veda electoral, varios se reanudaron mientras otros se 
reestructuraron para poder ser entregados con mayor eficiencia a los beneficiarios que tuvieron que esperar a 
que concluyera el proceso electoral para recibir sus apoyos. (AD QRO 14) 
 
ACENTOS 
Por Miguel Flores 
Coordinación y acuerdos. Lo bueno. Una de las habilidades del gobernador Mauricio Kuri es saber tejer 
relaciones y encontrar acuerdos con sus opuestos. Durante su sexenio, ha demostrado llevar una buena relación 
con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y con su gabinete, sin estar de acuerdo en sus 
políticas. Ahora, esa habilidad será muy útil para encontrar coordinación y acuerdos con los alcaldes de 
oposición que gobernarán durante la segunda mitad del sexenio de Kuri, y con los legisladores de la 4T, quienes 
serán mayoría en la próxima Legislatura. Lo malo. Una preocupación latente en el gabinete del gobernador Kuri 
es que los proyectos que con mucho esfuerzo se lograron concebir con el aval del Gobierno federal, vuelvan a 
tener inconvenientes con la transición y el rumbo que pretenda llevar la próxima Administración de Claudia 
Sheinbaum. Seguramente habrá cambios. Eso es un factor que ya evalúan en varias dependencias, pero los 
recursos que no llegaron durante el sexenio de López Obrador, podrían seguir faltando con la gestión de 
Sheinbaum. Habrá que esperar. Lo peor. Se requiere madurez política para comprender que las elecciones ya 
pasaron y ahora toca ‘jalar parejo’. Pero no todos están en la misma sintonía y hay actores que por 
circunstancias y coyunturas formarán parte de cabildos como regidores, y otros serán diputados locales. 
Algunos de ellos, quienes llegaron por la vía plurinominal, pretenden actuar con ‘revancha política’. Intentarán 
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(ya lo advirtieron) revisar cada ley, cada obra, cada acción del actual Gobierno… y no está mal, pero centrar sus 
esfuerzos en destruir en lugar de proponer nunca será un avance. (AD QRO 14) 
 
BAJO RESERVA  
Siguen los asaltos en los restaurantes de la capital. Ayer, nos cuentan, se viralizó nuevamente en redes un 
hecho que dejó mudas a las autoridades queretanas que se encargan del tema de seguridad, debido a que hasta 
el momento no hay información oficial sobre el incidente. Ayer por la tarde, nos dicen, en un conocido 
restaurante entró un sujeto quien con pistola en mano despojó de su reloj de alta gama a un comensal que se 
encontraba en pleno festejo del Día del Padre. Nos recuerdan que ya son varios robos de este tipo que se 
registran en restaurantes de la capital, situación que prende los focos rojos en seguridad porque generan 
alarma y mucha preocupación para la ciudadanía que ve como aumentan estos delitos. Felifer festeja con los 
comerciantes de La Cruz. Nos cuentan que ayer se dio el regreso de los tianguistas al mercado de la Cruz. Se 
dio en el área del nuevo estacionamiento que construyó el gobierno capitalino en este importante centro de 
abasto. Los comerciantes del lugar no dejaron pasar la ocasión para festejar este acontecimiento y también el 
Día del Padre. Organizados por don Nacho, uno de los más veteranos tianguistas, partieron el pastel que 
compartieron con el alcalde electo de Querétaro, Felipe Fernando Macías, quien estuvo acompañado por el 
exalcalde municipal de Jalpan y exdiputado, Miguel Ángel Torres. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Liberan jardín Zenea de ambulantaje. Que la Secretaría General de Gobierno del municipio de Querétaro 
realizó un operativo para evitar el establecimiento de más de 70 ambulantes que se negaban a dejar el jardín 
Zenea, “provocando la obstrucción del libre tránsito peatonal y generando competencia desleal con el comercio 
establecido”, aseveró la administración municipal en un comunicado. Y recordó que durante varios días el 
personal de la Dirección de Inspección Municipal agotó los procedimientos para primero notificar de manera 
verbal y después entregarle a cada ambulante una notificación escrita para que se retiraran de la zona, pero 
estos no acataron la solicitud y la autoridad implementó la tercera medida que establece la normatividad, por lo 
que aseguró la mercancía a tres vendedores ambulantes y liberó el jardín Zenea. Los artesanos se han negado a 
mudarse a lo que será el nuevo mercado Artesanal, un proyecto integral para la venta de auténticas artesanías y 
para el fomento de las tradiciones y la cultura. La Dirección de Inspección mantiene un operativo para evitar el 
regreso de los comerciantes ambulantes en el Centro Histórico y en particular en el jardín Zenea y otras plazas 
públicas. Tras accidente ferroviario, AMEQ aplicó protocolo para atender a usuarios. Que, debido al 
accidente ferroviario en la carretera estatal 100, a la altura de La Ponderosa, Colón, en donde lamentablemente 
una persona falleció y en el que estuvo implicada una unidad de transporte de personal, la Agencia de Movilidad 
del Estado de Querétaro aplicó el Protocolo de Atención a Usuarios con el objetivo de brindarles atención 
inmediata. E informó que mantiene coordinación con las dependencias implicadas para facilitar las 
indagaciones y esclarecer lo sucedido. Al lugar acudieron cuerpos de emergencia de Colón como primeros 
respondientes, elementos de la Dirección de Supervisión de la AMEQ y personal de la empresa a la que 
pertenece la unidad involucrada, la cual, aseguró la AMEQ, “cumple con todas sus obligaciones en su carácter de 
responsable solidario, mediante la cobertura de los gastos médicos y funerarios que resulten”. Inicia hoy 
avalúo sobre terrenos expropiados a ejidatarios de San Pablo. Que autoridades federales y estatales se 
reunieron con representantes del ejido San Pablo, a quienes reiteraron que se cumplirá la sentencia del 
Tribunal Agrario del pago de la indemnización correspondiente por la expropiación de 4.2 hectáreas de 
terrenos para la construcción del bulevar Bernardo Quintana para, con ello, concluir un conflicto que lleva más 
de 50 años. El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, acordó con los ejidatarios que esperaran el avalúo del 
Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin). Los peritos iniciarán los trabajos hoy, 
lunes, y se espera que el avalúo concluya en un lapso de un mes, para que las partes puedan establecer 
directrices claras para la resolución de este conflicto. Que autoridades federales y estatales se reunieron con 
representantes del ejido San Pablo, a quienes reiteraron que se cumplirá la sentencia del Tribunal Agrario del 
pago de la indemnización correspondiente por la expropiación de 4.2 hectáreas de terrenos para la 
construcción del bulevar Bernardo Quintana para, con ello, concluir un conflicto que lleva más de 50 años. El 
secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, acordó con los ejidatarios que esperaran el avalúo del Instituto de 
Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indaabin). Los peritos iniciarán los trabajos hoy, lunes, y se 
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espera que el avalúo concluya en un lapso de un mes, para que las partes puedan establecer directrices claras 
para la resolución de este conflicto. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO  
Vecinos de Miranda cerraron anoche la carretera 57 a la altura del monumento a Conín, en el sentido de 
Querétaro a la Ciudad de México para protestar y exigir justicia por el atropellamiento y muerte de un niño de 
cinco años el sábado por la conductora de una camioneta. Ella fue detenida. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
Porque estás que te vas y te vas… Resurgió la pugna por la dirigencia nacional del PAN luego del fracaso en la 
elección presidencial y la pérdida de importantes posiciones, como la gubernatura de Yucatán. A la rebatinga 
entró, como era de esperarse, el ex gobernador Francisco Domínguez amenazando con abandonar el partido al 
que le debe todo y por el que poco pudo aportar en sus giras a la Sierra. No dí. Agua puerca ni de lejos ni de 
cerca. (PA) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
-Desde la banca- Renovación. Hoy se suman reconocidos talentos a la Facultad de Medicina, como Mauro 
Echavarría, Ernesto Sabath, Felipe Padilla, Enrique Guerrero. El doctor Sergio Blanca, ex delegado del ISSSTE 
(cuando brindaba un excelente servicio) será el coordinador general de la carrera de medicina (la joya de la 
corona de la UAQ). Con ellos, el flamante director, Rodrigo González, busca recuperar el prestigio de esa 
importante área académica, venida a menos en los últimos años. Buen equipo. -La nación- Orden y rumbo. 
Formalmente, el alcalde Luis Nava y el presidente municipal electo, Felifer Macías, iniciaron los trabajos del 
proceso de entrega-recepción del Ayuntamiento de Querétaro. Nos dicen que de parte del Luis Nava hay 
apertura, transparencia y colaboración para dejar a Felifer una ciudad con gobernabilidad y paz social. Con 
finanzas sanas y donde se procura el orden de la ciudad, muestra de ello, la liberación de ambulantaje en el 
Jardín Zenea, apenas este pasado viernes. Esta buena coordinación será en beneficio de la población de la 
capital queretana, debido a que los servicios y programas mantendrán su curso en este proceso de entrega- 
recepción. Bien. -Oído en el 1810- El 27. Mauricio Kuri, el gobernador, es un gran negociador. Lo demostró 
como alcalde de Corregidora con un cabildo ajeno, en el Senado coordinando la bancada del PAN sin ser 
militante y ahora en el gobierno del Estado. El presidente López Obrador y la presidenta electa Claudia 
Sheinbaum han reconocido su trabajo. La oposición estatal en lo suyo. Hoy Santiago Nieto dará una conferencia 
de prensa. Doy fe. -¡Preeeparen!- Personaje. Este viernes familiares y amigos del doctor Víctor Corona Manuel 
Uribe -fallecido hace un mes- celebraron su vida, en el corazón de una de sus últimas creaciones: Real de 
Juriquilla. El creador del Instituto Nacional de Oftalmología -su obra mayor- que ha atendido a cientos de miles 
de personas de escasos recursos, fue recordado con alegría. Entre quienes dieron testimonio de la labor de 
Corona escuchamos a los ex gobernadores Enrique Burgos García e Ignacio Loyola Vera, además del senador 
Alfredo Botello Montes. Pablo Corona, director de CR y continuador de sus empeños, condujo la ceremonia y 
resumió en unas cuantas palabras el legado de un hombre muy querido que apostó por Querétaro y su 
desarrollo hace varias décadas. Nos unimos a su homenaje. -¡Aaapunten!- Burbuja. El fin de semana se 
reunieron en la CDMX los líderes del Partido Verde Ecologista de México para acordar la agenda política y 
legislativa que presentarán como parte de la alianza de la 4T. Ahí Ricardo Astudillo Suárez, dirigente estatal y 
próximo diputado federal, entregó buenas cuentas. Siempre cae parado. -¡Fuego!- Cambios. Como les adelantó 
nuestro director general el viernes en su Tablero, el senador Alfredo Botello Montes y la diputada local Beatriz 
Marmolejo Rojas reforzarán el equipo de Mauricio Kuri en el segundo tiempo del juego. A Alfredo lo ubican en 
el gabinete, pero Betty podría ir al PAN estatal como secretaria general. O sea, el próximo presidente (relevo de 
Leonor Mejía) será varón. Se busca un valiente. ¡Porca miseria!. (PA 2) 
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SACUDIDA EN EL EQUIPO ALBIAZUL 
Por Jaime Robledo 
Strike 1. Un actor que seguramente intentará intervenir en el suceder político de Querétaro será sin duda 
Ricardo Anaya, quien como Senador estará presente y habrá que esperar para donde se enfocará su camino, lo 
que creo seguro es que tendrá en nuestro Estado una opción para su futuro, qué tan real puede ser, yo creo que 
dependerá de muchas cosas que están por venir, pero aquí tiene un equipo sólido que se ha mantenido en 
activo y será una fuente de “ruido” para el gobernador Mauricio Kuri en el diseño de su proyecto 2027. Strike 2 
Otro actor que busca activarse es Pancho Domínguez, quien después del desastre que entregará Marko Cortés, 
del equipo de Ricardo Anaya,  se ve urgente el cambio de rumbo en el organismo político, donde se pretende 
heredar el puesto a Jorge Romero, parte del mismo equipo, pero hay otros panistas que están inquietos y ven a 
el ex gobernador Domínguez como una mejor opción para presidir al PAN Nacional, quién sin duda le daría una 
dinámica diferente más cercana a la gente, lo que puede detener la caída que muestra el blanquiazul. Bola 1. 
Hablando de Francisco Domínguez, señaló en una entrevista que en la época electoral le hablaron al oído para 
un cambio de partido, respondiendo que no por el momento, pero de no darse un proceso limpio, se podría 
esperar que cambie de camiseta y eso marcaría nuevas reglas y equilibrios. Bola 2. Dos preguntas que me 
surgen son quienes serán los líderes de las bancadas del PAN y de Morena en el congreso del Estado, con los 
guindas, que serán mayoría con 14 votos, se ve como la opción más viable para este inicio a Sinuhé Piedragil  
para coordinador de Morena en la Cámara, a pesar que fuego amigo quiso evitar su llegada, lo que indica que no 
hay un liderazgo sólido entre los morenos y eso muestra que les llegó una mayoría para la cual no estaban 
preparados, no deja de ser una competencia interna de grupos. Como ganaron, se están atragantando. Bola 3. 
Por el lado del PAN, tampoco queda claro quién será el líder, ya que no todos juegan con el equipo del 
Gobernador y eso deja pocas opciones para encontrar quien conduzca el rebaño, nuevamente Memo Vega, 
aunque es parte del grupo de Ricardo Anaya, Toño Zapata, quien puede verse como más neutral de los grupos 
panistas pero no queda claro con quien jugaría o Gerardo Ángeles quien cuenta con la experiencia  legislativa 
pero se dice que tomará la Secretaría de Finanzas del Municipio con Felifer, dejando su lugar a Estrella Rojas, 
esposa de Pepe Báez que también estará en el equipo del edil capitalino, todos ellos parte del equipo de Anaya, 
entonces ¿dónde quedaron los kuristas?. Strike 3… Ponchado. Lo interesante será ver cómo juegan los dos 
diputados del PRI y Tere Calzada que será abanderada de Movimiento Ciudadano en los procesos de la nueva 
legislatura, serán aliados incondicionales o venderán caro su amor, importante también será quién será el 
tejedor de parte de Gobierno del Estado, una chamba para Carlos Alcaraz seguramente, quien ha demostrado 
capacidad. (PA 7) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Bloqueo. El día de ayer por la noche vecinos de la comunidad de Miranda bloquearon por algunas horas la 
carretera 57 a la altura de Conín en protesta porque las autoridades habían dejado en libertad a la persona que 
habría atropellado a un niño el pasado sábado y este perdió la vida el domingo. Nos enteramos que, de acuerdo 
a algunos vecinos, la culpable podría ser familiar de algún funcionario de la delegación, pero hasta ahora no hay 
respuesta de ninguna autoridad a esta versión. Mochomos se ha convertido en el lugar preferido para la banda 
que roba relojes y opera en la capital. El día de ayer circuló otro video donde se observa a un tipo llevarse en 
cuestión de segundos un reloj con valor superior a los 300 mil pesos. Nos hicieron ver que al menos un 
empleado del lugar pudiera estar vinculado con la banda, el automóvil ya fue identificado y en próximas horas 
podrían caer los responsables. Movilidad. Tras varios meses de obras, finalmente se puso en operación el 
nuevo estacionamiento del Mercado de la Cruz, con lo que se espera, haya mayor afluencia vehicular en la zona 
y con ello, más clientela para los locatarios que nos cuentan, tenían bajas considerables en sus ventas, pues los 
usuarios ya no acudían ante las obras y la falta de infraestructura para estacionar sus vehículos. Esperemos que 
mejore la economía de los locatarios. (P 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
En lo dicho 
No es que aquí no pasen hechos violentos, desde luego que los hay, como el atraco en Mochomos, sin embargo, 
confiamos en que las autoridades, pronto lo pongan tras las rejas, para la tranquilidad de todos. ¡Dejen comer… 
hombre! (N) 
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TECNIFICAR EL CAMPO 
Según datos del Inegi, 76% del agua se utiliza en la agricultura; 14%, en el abastecimiento público; 5%, en las 
termoeléctricas, y 5%, en la industria. Ante este panorama y tomando en consideración las graves afectaciones 
que ha generado esta época de sequía y la falta de lluvias, se vuelve necesario fortalecer el campo, pero desde 
otra óptica que implique la tecnificación del riego en el campo. Eficientar el uso del agua permitirá que 
tengamos un ahorro sustancial que sirva para otros usos. Por ello, desde el gobierno estatal se plantean 
soluciones para implementar tecnología y tecnificar el riego en la producción agrícola. Por ello, en nuestra 
edición de hoy, le llevamos a usted los pormenores de este proyecto estatal para apoyar a los productores 
agrícolas en este asunto. En este mismo tema, el gobierno estatal, a través de la Comisión Estatal de Aguas, 
avanza en el proyecto de El Batán Agua para Todos, que sustituyó los esfuerzos para concretar el Acueducto III 
y que tiene el objetivo de abastecer de agua potable la zona metropolitana de Querétaro. (AD QRO 2) 
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